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An den Vorsitzenden des Hauptausschusses 
der Stadt Gütersloh 
Herrn Bürgermeister  
Matthias Trepper 
 
 
 
 
Gütersloh, 06.12.2024 

Ergänzungsantrag der Fraktionen BÜNDNIS 90/DIE 
GRÜNEN, CDU und SPD für den Hauptausschuss am 
9.12.2024 
 

Sehr geehrter Herr Trepper, 
 
die Fraktionen BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN, CDU und SPD stellen für die Sitzung des 
Hauptausschusses am 9.12.2024 den folgenden Ergänzungsantrag zur Neufassung der 
Sondernutzungssatzung (Drucksachen-Nr. 287/2024, 2.Erg.): 
 
1. Die Verwaltung wird beauftragt, bzgl. der Regelungen zur Außengastronomie die 

Belange der Gastronomietreibenden zu berücksichtigen.  
• Ziel sollen Regelungen sein, welche die gastronomische Vielfalt in der Innenstadt 

sichern bzw. stärken.  
 
2. Hierzu führt die Verwaltung eine Veranstaltung mit allen relevanten 

Gastronomietreibenden durch. 
• Ziel der Veranstaltung soll es sein, Rückmeldungen zur Neufassung der 

Sondernutzungssatzung und ggf. weitere Vorschläge zu erhalten.  
 

3. Die Ergebnisse der Veranstaltung sind dem Hauptausschuss zur weiteren Abstimmung 
vorzulegen. 

 
4. Des Weiteren soll mittelfristig ein Gesamtkonzept für die Außengastronomie erarbeitet 

werden, das folgende Punkte enthält: 
 

• Verkehrs- und Rettungswege: Diese sollen definiert und in einem Stadtplan 
eingezeichnet werden.  

• Flächen für Außengastronomie: Das Konzept soll Flächen in der Innenstadt 
definieren, auf denen Außengastronomie möglich ist. Ähnlich einem Stadtplan 
können alle Beteiligten im Voraus sehen, wo diese Flächen liegen.  



2 
 

• Zonierung: Es sollten Zonen oder Gebiete identifiziert werden, in denen sich die 
Ansiedlung von Gastronomie besonders förderlich gestaltet, wie zum Beispiel am 
Dreiecksplatz, Kolbeplatz, Berliner Platz oder im neuen Bahnhofsumfeld. 

 
 
Begründung 
 
Die Stärkung der Gastronomie ist ein zentraler Baustein für die Transformation der 
Gütersloher Innenstadt. Die Gastronomie sollte nicht durch unpraktikable Regelungen 
eingeschränkt werden. Es sollen Regelungen gefunden werden, welche die gastronomische 
Vielfalt in der Innenstadt sichern bzw. stärken. Dazu führt die Verwaltung eine 
Dialogveranstaltung mit den Gastronomietreibenden und interessierten Einzelhändler:innen 
durch, um Rückmeldungen zur Neufassung der Sondernutzungssatzung und ggf. weitere 
Vorschläge zu erhalten. 
 

 
 
Mit freundlichen Grüßen, 
  
Gitte Trostmann, Maik Steiner Heiner Kollmeyer                 Volker Richter 
Fraktionssprecher:innen                 Fraktionsvorsitzender               Fraktionsvorsitzender 
BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN  CDU                                          SPD 
 


